

Moody´s advierte del riesgo de liquidez en 81 por ciento de 27 empresas mexicanas analizadas

Extracto de la entrevista con Sandra Beltrán, analista de Finanzas Corporativas de Moody's, en El Financiero Bloomberg TV, conducido por Víctor Piz.

VICTOR PIZ: Moody´s advierte del riesgo de liquidez en 81 por ciento de 27 empresas mexicanas analizadas. Para hablar del tema saludo en la línea telefónica a Sandra Beltrán, ella es analista de Finanzas Corporativas de Moody's. Sandra, buena tarde. Conocimos este reporte ayer en la tarde de Moody's, ¿qué es lo que refleja el reporte?

SANDRA BELTRAN: Hola Víctor, qué tal. Buenas tardes. Mira, este reporte es un reporte que hemos estado haciendo ya hace varios años, lo hacemos en una base anual y además lo hacemos para los diferentes países latinoamericanos en los que tenemos un portafolio de empresas que cubrimos en Moody's.

En el caso específico del reporte de México, como mencionabas este año lo que nos arrojó y esto obviamente son los números del 2015, es que un 81 por ciento de las empresas que estudiamos y que en total son 27, tienen un riesgo de liquidez de medio a bajo, lo cual refleja que todavía la mayor parte de las empresas que calificamos tienen una liquidez adecuada.

Sin embargo, algo que hemos visto es que este 81 por ciento está muy en línea con lo que habíamos visto el año pasado, que el porcentaje se ubicó en alrededor del 78 por ciento, pero sigue estando por debajo del 88 por ciento que vimos hace unos años. ¿Esto qué quiere decir? Después de la crisis en particular del 2008-2009, nosotros vimos que los corporativos mexicanos avanzaron de manera importante en su mejora de la liquidez, muchas de estas empresas tomaron una actitud más prudente respecto a los riesgos en términos de riesgos cambiarios, de refinanciamiento, como que las políticas orientadas a cuidar la liquidez mejoraron mucho en México tras las lecciones que dejó la crisis. Sin embargo, desde entonces no hemos visto muchos cambios y este riesgo de liquidez se ha mantenido estable.

Si bien es cierto que es un riesgo adecuado y como mencionaba, la mayor parte de las empresas tienen riesgo bajo, no hemos visto en los últimos años mejoras significativas.

(...)

VICTOR PIZ: En esa situación de las empresas que tendrían un problema de liquidez alto está el 19 por ciento de esa muestra de 27 empresas que ustedes analizaron.

SANDRA BELTRAN: Exactamente.

VICTOR PIZ: ¿Algún caso concreto?

SANDRA BELTRAN: Yo creo que el más representativo es Pemex, Pemex tiene este año vencimientos de deuda por alrededor de 11 mil millones de dólares, esto aunado a inversiones que nosotros estimamos también en alrededor de 12 mil millones de dólares y una posición de caja de 6 mil millones de dólares.

Esto junto con algunos otros datos por ejemplo de intereses ya algunas otras cosas, nos llevan a nosotros a un número de 13 mil millones de dólares que Pemex todavía tendría que obtener para hacer frente a sus compromisos de corto plazo.

Vemos que hay mitigantes también, por ejemplo, un mitigante es que a principios de este año Pemex logró levantar en los mercados de capitales 9 mil millones de dólares y eso solamente estamos hablando de los primeros meses del año, entonces creemos que estos 13 mil adicionales es algo que podría conseguirse pero depende de la situación de los mercados de capitales.

VICTOR PIZ: Bien Sandra, gracias por esta comunicación. Buena tarde. Saludos.

SANDRA BELTRAN: Gracias Víctor, hasta luego.